

Diminuye 31.5% la captación de IED (El Financiero 23/02/09)

Diminuye 31.5% la captación de IED (El Financiero 23/02/09) Isabel Becerril Lunes, 23 de febrero de 2009 Arribaron 18 mil 589 millones de dólares en 2008. Se incumple la meta oficial de 20 mil mdd. Manufactura acapara el 33% de los flujos.

- DESPLOME DE INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA México captó 18 mil 589.3 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2008, cifra 31.5 por ciento menor a la que recibió en 2007, cuando ascendió a 27 mil 166.8 millones. El pronóstico para 2008 era que a México arribarían capitales foráneos por 20 mil millones de dólares, es decir que la meta del gobierno calderonista quedó en mil 411 millones de dólares abajo de lo estimado. Asimismo, la cifra es menor en ocho mil 577 millones de dólares respecto a 2007, cuando se tuvo el segundo monto anual más alto en la historia. Para este año el gobierno espera la captación de alrededor de 15 mil millones de dólares de IED, lo que significaría una caída de 18.9 por ciento contra 2008. La IED se mantiene como la tercera fuente de divisas para el país, luego de la venta de petróleo al exterior y las remesas. En el informe que entregará el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz, al Congreso de la Unión, se indica que los 18 mil 598.3 millones de dólares de IED se recibieron pese a la coyuntura económica internacional y la volatilidad de los mercados financieros. Igualmente en el reporte se asegura que en los últimos 24 meses los flujos de IED han sido "significativamente altos" y precisa que en los últimos dos años México ha recibido 45 mil 756.1 millones de dólares. La cifra reportada entre enero y diciembre del año pasado proviene de tres mil 833 sociedades con IED en su capital social. Montos de inversión Por sectores, los principales flujos de inversión correspondieron al manufacturero (33.1 por ciento), extractivo (22.9), servicios financieros (21.4), comercio (9.3), servicios en general (4.3), comunicaciones y transportes (4.2) y otros sectores (4.8). Estados Unidos se mantuvo como el principal inversor en México, con 45.7 por ciento del total de capital que arribó a nuestro país por concepto de IED, muy por encima de otras naciones como Canadá (11.8 por ciento), España (11.1), Islas Vírgenes (7.8), Reino Unido (7.5), Holanda (5.3), Corea (1.8), Luxemburgo (1.5), Alemania (1.4), y otros (4.4). Según el informe, la SE continuará trabajando para convertir al país en un destino atractivo para la inversión, que es el principal motor del crecimiento y la generación de empleos. Cabe señalar que en 2008 ingresaron al país diez mil 911 millones de dólares menos con respecto a 2001, año en que México recibió el mayor monto de divisas debido a la venta de Banamex a Citigroup en 12 mil 500 millones de dólares.